
LAGOS LLAMÓ A EMPRESARIOS A COMPROMETERSE CON LA CREACION 
DE NUEVOS EMPLEOS 
El mandatario conoció el funcionamiento del programa de bonificación del aprendizaje, 
impulsado por el Ministerio del Trabajo, que permitirá generar 45 mil empleos. 
En otra materia, celebró el fallo norteamericano en favor de los productores de uva 
chilenos, pero advirtió que todavía hay otros temas pendientes relacionados con la 
legislación norteamericana antidumping.  
Durante una visita a la empresa Casino Express, el Presidente de la República, Ricardo 
Lagos, llamó a los empresarios a comprometerse con la generación de nuevos empleos 
utilizando los incentivos creados por el Gobierno, como el programa de bonificación 
para el aprendizaje. Esta iniciativa del Ministerio del Trabajo, que permite al Estado 
financiar parte del salario de jefes de hogar cesantes contratados por las empresas, 
permitirá crear 45 mil empleos en los próximos meses, 15 mil de los cuales ya están en 
proceso de adjudicación. "Desde aquí quisiera hacer un gran llamado a los empresarios 
de Chile, para que así como en esta empresa el 10 por ciento de los trabajadores ha sido 
contratado gracias a este subsidio, quisiéramos ver esto en muchas otras empresas", 
sostuvo.  
 
El Jefe de Estado, quien fue acompañado por el ministro del Trabajo, Ricardo Solari, y 
por el director del Sence, Daniel Farcas, destacó el ejemplo de Casino Express que ya 
ha acogido a 60 trabajadores gracias al programa de bonificación para el aprendizaje. 
De esta forma, pueden dar servicios de alimentación a 115 instituciones de la región 
metropolitana y, al mismo tiempo, contribuir a terminar con la cesantía. "Del sector 
privado va a depender que este programa tenga éxito, en tanto son ellos los que van a 
tener que establecer la contratación de mano de obra y crear puestos de trabajo. El deber 
del Gobierno, del Estado, en definitiva consiste en dar una cantidad de recursos para que 
esto sea posible", indicó. 
 
En la ocasión, el Mandatario también lamentó el despido de mil 600 trabajadores de la 
empresa Telefónica, a los que manifestó la comprensión y solidaridad del Gobierno. 
"Quisiera decirles a esos mil 600 trabajadores, primero, la comprensión y la solidaridad 
del Presidente de la República. Segundo, que hemos tomado todas las medidas con el 
ministro del Trabajo para que esos despidos se hagan de acuerdo a la forma legal, 
cumpliendo con las normas que exige la ley chilena en lo que tiene que ver con sus 
indemnizaciones y sus derechos por años de servicio", dijo. 
 
El Presidente Lagos explicó que el seguro de desempleo permitirá en el futuro prevenir 
que este tipo de situaciones sorprenda a los trabajadores sin protección y sin recursos 
para seguir alimentando a sus familias. "Hay empleos que desaparecen y empleos que se 
crean. Entre uno y otro momento hay que capacitar. Ese es el sentido de este programa.  
Mientras usted está buscando trabajo, hay un seguro de desempleo que le permite tener 
un ingreso y llevar a la casa con dignidad el salario que corresponde, o el seguro que 
corresponde a lo que usted ahorró. Eso es lo que estamos haciendo en Chile", señaló. 
 
Posteriormente, en una conversación con la prensa, el Mandatario reiteró su 
compromiso de hablar siempre con la verdad y de decir lo que siente frente a 
determinadas situaciones. Sin embargo, dijo que algunos medios de comunicación crean 
largas interpretaciones basadas en imprecisiones y desconocimiento de los términos, 
como en el caso de todo lo que se ha escrito en torno a sus declaraciones luego de la 
muerte del trabajador de Fabisa. "Mis declaraciones son muy claras y mis declaraciones 



no llevan intención. Y cuando llevan intención, lo digo. Soy muy nítido en eso". En este 
sentido, insistió que en ese caso se trataba de un homicidio, es decir la muerte causada a 
una persona por otra, lo cual no implica involucrarse en determinar responsabilidades 
judiciales, ya que eso sólo corresponde a los Tribunales. 
 
En este sentido, dijo que "lo que he hecho hoy día acá en esta empresa es un ejemplo de 
lo que hago en cada una de las empresas a las cuales voy. Y no tengo porque molestar ni 
a empresarios, ni a trabajadores, ni blancos ni negros, ni rubios ni morenos. Soy 
Presidente de todos los chilenos y a todos les debo un espacio de colaboración".  
 
Explicó que "el liderazgo consiste en la necesidad de mantener un rumbo claro. Estoy 
muy contento de que haya un nuevo clima, una nueva situación y me parece espléndido, 
pero mi obligación es decirle al país siempre lo que siento y hablar con la verdad ". 
Agregó que "desde el primer día he dicho que tengo que hacer el programa por el cual el 
pueblo me eligió. Desde el primer día dije que va a haber un seguro de desempleo y hay 
un seguro de desempleo; tiene que haber un proyecto contra la evasión, porque es malo 
que haya evasión; y espero que haya pronto una aprobación de las reformas laborales. 
Esto es parte del programa de gobierno".  
 
Por otra parte, destacó la resolución de la justicia estadounidense favorable a los 
exportadores chilenos de uva, desestimando la acusación por dumping. "Creo que estas 
cosas hay que tomarlas con mucho cuidado. Estamos, por cierto, muy contentos y 
satisfechos, pero tenemos todavía otros temas pendientes. Se resolvió lo de las uvas, 
está pendiente la frambuesa, y esa es la razón por la cual en las negociaciones del TLC 
hemos planteado el tema de la legislación antidumping como uno de los asuntos que 
quisiéramos solucionar". 


